

CORREO DE LA MAÑANA

DIARIO INDEPENDIENTE.—EL DE MAYOR CIRCULACION DE EXTREMADURA

Badajoz.—Año XIII.—Número 3.682

Redacción, Administración e Imprenta: Bravo Murillo 3, 5 y 7.—Teléfono 143.—Apartado 114

Martes 19 de enero de 1926

INFORMACION POLÍTICA Un saludo a los aviadores NOTICIAS VARIAS

(POR TELEFONO)

18, 22'30 h.

Los terrenos de utilidad pública

Por real orden se ha dispuesto que por los ingenieros jefes del Servicio Forestal se ordene el acotamiento al pastoreo de los terrenos de utilidad pública.

Visitas y conferencias

Al ministro de la Gobernación lo visitaron gran número de personalidades, entre ellas el delegado gubernativo de Madridejos, el gobernador civil de Vizcaya y el alcalde y una comisión de Zaragoza.

Al ministro de Marina lo visitaron el auditor de la Armada señor García Parreño y el secretario de la Legación del Brasil.

El ministro de Marina recibió al personal competente, tratando con él de la tramitación y fecha de reclutamiento para la Armada.

El secretario del ministro francés señor Malvy confirió detenidamente con Gómez Jordana.

Al ministro de la Guerra le visitaron los generales Navarro y Calvalanti.

El ministro de Estado, señor Yanguas, recibió al embajador de Inglaterra y al ministro de España en Bélgica, marqués de Villalobar, que estuvo a despedirse del ministro por marchar a Alhucemas.

El director de la Escuela de Montes visitó al ministro de Hacienda.

También le visitaron el alcalde de Ciudad Real, con una comisión de ferroviarios, y el alcalde y el gobernador de Madrid.

Sobre los actos públicos

El general Primo de Rivera ha telegrafiado a Martínez Anido diciéndole que no autorice en ningún caso acto público alguno que pueda tener matiz político, pues hace días se ha verificado uno de este carácter sin la correspondiente autorización.

Agrega el telegrama que, caso de reincidencia, aplique severas sanciones.

Regreso del Rey

El próximo día 31 regresará a la corte su majestad el Rey.

Regreso de Primo de Rivera

Se tienen noticias de Córdoba de que por esta capital pasó con dirección a Madrid el general Primo de Rivera.

Nueva clase de cerillas

Por real orden de Hacienda se ha autorizado a la Compañía Arrendataria de Fósforos para poner a la venta una elaboración de lujo.

Estas cajas contendrán 80 cerillas y su valor será de 40 céntimos.

Las reformas de Hacienda

En la información pública abierta con motivo de las reformas de Hacienda, los escritos recibidos son muy numerosos y todos ellos están contenidos en mesurados tonos.

Los viticultores

Han celebrado una reunión los elementos viticultores para aunar sus aspiraciones en la reunión que vaya a celebrar el Consejo de Economía Nacional.

El marqués de Magaz

Aunque los periódicos afirmaban que hoy había salido de Madrid el marqués de Magaz, lo cierto es que aún no ha abandonado la corte.

Los madereros

Se sabe que Calvo Sotelo ha aceptado con gran entusiasmo el asunto de los madereros, estando animado de los mejores propósitos.

Reformas

Se da por seguro que serán creadas Subdelegaciones de Hacienda en Santander, Vizcaya y Gijón.

En vísperas del viaje a América

Agradecemos a los diarios de la región que han recogido nuestra iniciativa, relacionada con el vuelo que van a emprender nuestros aviadores en ruta hacia América. Y especialmente quedamos reconocidos al *Noticiero Sevillano*, cuyo correspondiente da cuenta de este acuerdo, que ha sido acogido con tanto entusiasmo por las autoridades y Corporaciones y muchas personas y centros de la provincia que nos escriben, por hallarse conformes con esta idea.

Como todavía no se ha señalado la fecha exacta de la partida desde el histórico puerto de Palos, inmortalizado por la heroica hazaña de Cristóbal Colón, de nuestros aviadores, conviene que los telegramas sean remitidos al comandante Franco la víspera o antevíspera del día de salida, que ya se comunicará por la Prensa.

Extremadura debe dar señales de vida hacia el exterior. No es suficiente que sus hijos trabajen cada vez con más competencia y energías, que los pueblos sientan cada vez con más necesidad deseos de resurgimiento; que cada día se lleven a cabo obras nuevas de cultura, de higiene, de enseñanza. Es preciso también aprovechar las oportunidades de fuera para que hagamos sentir nuestra espiritualidad. Los actos emotivos, las nobles exaltaciones sin un fin próximo de positivos resultados, las explosiones del alma que a las gentes prácticas enfundadas en su propio egoísmo, les parecen ridículos o candorosos, suelen ser los de resultado más provechoso y, sobre todo, superan a todas las manifestaciones de riqueza material cuando no van acompañadas de estos fermentos líricos que tanto honran a los pueblos que los saben sentir.

Reflexar por este acto de presencia nuestra gloriosa tradición significa que el alma de la raza extremeña está alerta, significa que sabe honrar a sus antepasados, significa que se da cuenta del momento histórico presente, del acto superhumano que esta hazaña representa, y significa, también, las ansias que siente de reivindicaciones históricas con respecto a América.

Extremadura, olvidada y postergada en los últimos decenios, no ha sabido sentir en las relaciones hispanoamericanas todo su fondo histórico, todo su deber en el presente. Ni siquiera ha sabido tender un lazo espiritual entre los emigrantes extremeños, hermanos nuestros que viven en América, y su tierra natal. Gallegos, asturianos, vascos y catalanes viven en constante relación por mediaciones de sus Centros con sus hermanos los emigrados.

Para nosotros ese mar Atlántico que en los siglos XV y XVI nos era tan familiar, es ahora una muralla china entre los emigrantes (de Extremadura han emigrado pueblos enteros) y los que vivimos aquí.

De nuestras relaciones comerciales, es decir, económicas con respecto a carnes y otros productos, ya hablaremos en otra ocasión. Entonces veremos cómo el cuerpo y el espíritu, en la vida, marchan siempre tan unidos como en el hombre, y las relaciones que pueden obtenerse de hoy hacia el mañana con estos actos y otros, como los de la Exposición de Sevilla, de los que siempre nos hallamos ausentes, que si ahora parecen puros romanticismos de soñadores, mañana se convertirán en sucesos positivos y concretos de los que son tan amigos los espíritus prácticos.

Y para terminar, volviendo a nuestra llamada primera, rogamos a todos los extremeños en sus Centros, colectividades, Sociedades, etc., etcétera, que telegrafien a los aviadores españoles, dirigiendo los despachos al comandante Franco, en el puerto de Palos, la víspera o antevíspera de la partida, deseándole en nombre de Extremadura un viaje feliz.

(POR TELEFONO)

Madrid, 18, 22 30 h.

Absolución del ex gobernador de Badajoz señor López Ruiz Chicheri

La Sala segunda del Tribunal Supremo ha dictado sentencia en la causa seguida contra el ex gobernador civil de Badajoz don Waldo López Ruiz Chicheri, a instancia del alcalde de Campillo de Llerena don Enrique Pedrero.

En dicha sentencia se absuelve al mencionado ex Gobernador con todos los pronunciamientos favorables, por no considerar en los actos realizados por él que existiera delito alguno.

En la Academia de la Historia Firmada por los señores Rodríguez Marín y marqués de Villaurrutia se ha presentado un escrito proponiendo para ocupar la vacante de Maura al obispo de Madrid-Alcalá. También se han presentado otras proposiciones a favor de Alcalá Zamora y otras personalidades.

Accidente automovilista

En la calle de Embajadores se le rompieron los frenos a un autobús.

El chófer, para evitar que el autobús retrocediese a causa de la señalada pendiente de la calle, torció para la de Mirasol, donde chocó con un árbol.

Se rompieron en el coche todos los cristales del vehículo y resultó herida una viajera.

Estadística pecuaria

En la última estadística pecuaria se observa un aumento con relación a la del año anterior de 500.000 reses de ganado vacuno, 300.000 de lanar, 800.000 de caprino y 2.000.000 de reses de cerda.

La producción se calcula en siete millones.

Según esta estadística, para cada 100 habitantes corresponde en España más ganado que en Inglaterra, Italia y Bélgica.

En ganado lanar hay más proporcionalmente que en Alemania, Estados Unidos, Francia, Inglaterra, Suiza, Bélgica y Dinamarca.

En ganado de cerda más que en Argentina, Checoslovaquia, Bélgica, Francia, Inglaterra, Suiza e Italia.

Reunión de propietarios

En la barriada de Tetuán de las Victorias se reunieron los propietarios de fincas rústicas y urbanas para estudiar los nuevos decretos sobre contribuciones.

La discusión fué completamente desfavorable para los referidos decretos.

Asamblea forestal

Continuó sus sesiones la asamblea forestal, que en esta corte se viene celebrando.

Sustitución de los guardias de la porra

Se va a ensayar la sustitución de los guardias llamados de la porra por faroles luminosos rojos.

La circulación se regulará por estos faroles, los que al ser encendidos ocasionarán la parada de todos los carruajes.

El coste de este nuevo procedimiento ha sido regalado por una persona que oculta su nombre.

La fiesta de San Antón

Con gran animación celebróse la fiesta de San Antón.

Banquete

Celebróse ayer un banquete en honor del baritono Marcos Redondo.

En él hizo uso de la palabra el general Navarro, a cuyas órdenes había servido el homenajeado.

El acto resultó brillantísimo.

Nueva obra de Ossorio y Gallardo

Ossorio y Gallardo ha publicado una obra titulada *Cartas a una muchacha sobre temas de Derecho civil*.

En esta obra trata en la forma magistral en él acostumbrada de cuantas cuestiones de Derecho civil puedan interesar a una mujer, y principalmente trata de la imposibilidad del matrimonio.

«El Noticiero del Lunes»

El *Noticiero del Lunes*, en su número de hoy, anuncia que el próximo constará de 24 páginas y en él figurarán las firmas más valiosas de nuestros prestigios literarios.

Núñez de Prado

El domingo llegó a Cádiz el nuevo gobernador de la Guinea española, general Núñez de Prado.

Noticias de Marruecos

(POR TELEFONO)

En honor del comandante Franco y Ruiz de Alda

18, 22'30 h.

Melilla.—En la base de hidroaviones de Mar Chica ha tenido lugar un banquete en honor del comandante Franco y el capitán Ruiz de Alda, que harán el «raid» a Buenos Aires.

Asistieron gran número de personalidades militares y dos aviadores ingleses.

Ofreció el banquete el comandante Fernández Mulero, que tuvo grandes elogios para los audaces aviadores.

Después pronunció breves frases el periodista señor Herrero, y a continuación habló el general Castro Girona, que al elogiar a los aviadores dijo que tenía la firme esperanza que con este «raid» cubrirían de gloria a la nación española.

Uno de los aviadores tuvo sentidas frases de admiración para la aviación española.

El comandante Franco detalló el «raid» proyectado.

Terminado el acto se elevaron varios aparatos, en los que iban los oficiales ingleses, los que después de volar sobre el campo enemigo, regresaron a su base sin novedad.

Los referidos aviadores ingleses embarcaron con rumbo a Málaga, desde donde seguirán a Madrid.

—Ayer, organizado por las corporaciones y particulares, tuvo lugar un *lunch* en el Círculo Militar en honor de los ya mencionados aviadores.

El acto revistió gran brillantez, pronunciándose brindis del más elevado patriotismo.

La salida

Se ha aplazado para las primeras horas del martes la salida del hidroavión a Palos de Moguer.

La proposición de un juicio

Melilla.—Un rico israelita llamado Levi visitó al comandante Franco para pedirle que le autorizase a dar su nombre a una fábrica de harinas que está edificando en Monte Arriut.

El comandante Franco aceptó agradecido.

Parte oficial

Las noticias oficiales de Marruecos dicen así:

A las doce horas del día de hoy llegó a Arcila su alteza real imperial el Jalfá, que saldrá mañana para Tetuán.

Salieron a recibirlas autoridades y enorme gentío.

Se le tributaron los honores de ordenanza.

Después se verificó recepción en el palacio del Raisuni, a la que también asistieron los jefes de Arcila y Larache, caides, cónsules europeos, colonia musulmana e israelita y el elemento militar.

A Tánger

Melilla.—Marchó a Tánger el cónsul español don Antonio Plá.

Fué recibido por las autoridades y personalidades.

El caid Soliman habla de la situación de Abd-el-Krim.

Tetuán.—De Axdr regresó el caid Soliman por tener enfermo a un hijo suyo.

Hablando de la situación de los rebeldes, dijo que escasean de municiones.

También habló de una reunión de jefes que ha provocado el cabecilla rebelde para examinar la situación y pedir un último esfuerzo para rehacer su decaído prestigio.

El caid Mohan Amat, jefe de los Beni Abdelad, en nombre de todos los reunidos, se quejó a Abd-el-Krim de su negligencia en fusilar a los jefes rebeldes que consintieron el desembarco de los españoles en Morro Nuevo, cuando por el contrario, y por menos motivo, había fusilado a otros prestigiosos jefes.

En vista del resultado de la junta, Abd-el-Krim llamó a los chofars de Amhli, quienes por una cantidad estipulada actuaron como mediadores, borrando las diferencias surgidas.

El caid Soliman estima que esta paz será efímera, pues los rebeldes no tienen otro propósito que sacar dinero a Abd-el-Krim.

Emboscadas

Melilla.—En Beni Menusar las fuerzas indígenas tendieron emboscadas, apoderándose de un convoy rebelde y de tres prisioneros con armamento.

Temporal

Melilla.—Reina fuerte temporal de Levante.

El Jalfá

Melilla.—Su alteza imperial el Jalfá, acompañado de familiares, secretario del gran Visir y comandante agregado, salió ayer domingo para Arcila, donde pasará una temporada.

Los destacamentos de la línea le rendirán los honores de ordenanza.

«EL TUNEL»

Dieciséis litros de vino, a 6 pesetas, y el litro, a 0'40.

De fútbol

Partidos de campeonato

(POR TELEFONO)

18, 22'30 h.

Centro

Madrid.—Athlétic y Real Madrid, vence el primero por 1 a 0.

Cataluña

Barcelona.—El Español y el Europa empatan a 0.

—El Barcelona obtiene 7 tantos sobre el Martinec, que sólo consigue 1.

—El Gracia y el Sabadell empatan a 2 tantos.

—Por 2 tantos vence el Sans al Tarraça, que sólo obtiene 1.

Levante

Castellón.—Luchan el Castellón y el Natación.

A los diez minutos de empezado el encuentro se suspende el partido por un fallo del árbitro, que disgustó al público y a los jugadores.

Es declarado vencedor el Castellón.

Valencia.—El Gimnástico y el Levante luchan, venciendo el primero por 4 a 2.

—El España, que obtiene 2 tantos, es vencido por el Stadium, que consigue 4.

—Empatan el Valencia y el Burjasot.

Andalucía

Málaga.—El equipo local vence por 4 a 0.

Sevilla.—El Sevilla vence por 3 a 0 al Real Betis.

Guipúzcoa

San Sebastián.—Real Unión ven-

ce por 5 tantos al Tolosa, que obtiene 1.

Vizcaya

Bilbao.—Arenas 3 y Sestao 0. Se suspendió el encuentro entre el Athlétic y el Avero.

Cantabria

Santander.—Racing 1 y Eliseo 0. —Gimnástica 6 y Astillero 0.

Murcia

Murcia.—Deportivo Murciano 1 y Ciezaño 0.

Pamplona

Pamplona.—Deportivo San Sebastián 0 y Aurora 4.

León

León.—Cultural Leonesa 4 y Deportivo Valladolid 1.

Galicia

La Coruña.—Equipo, local 4 y Athlétic de Pontevedra 2.

Vigo.—Celta 5 y Unión Sporting 2.

El Ferrol.—Arenas de El Ferrol 3 y Redondela 1.

Pontevedra.—Erliza 2 y Racing de El Ferrol 0.

FUNERARIA CORREA

JUAN MONTAÑO. FELIPE CHICAZA. TELÉFONO 109. S. BADAJOZ.

Después se procederá al descubrimiento de la lápida que en honor de la Diputación de Madrid han construido las Diputaciones provinciales con motivo del homenaje a los reyes.

Al general Primo de Rivera se le hará entrega de las insignias de diputado honorario de Madrid.

La Diputación de Madrid obsequiará con un banquete en el Ritz a los representantes de Diputaciones de provincias.

Casa HIDALGO

D. Cervantes, 18.—Teléfono 654

Alcobas haya, completas, 563 pesetas; comedores, 442'50; gabinetes 240; camas con somier, 45. Elabora cón sólida. Últimos modelos.

Reformas militares

(POR TELEFONO)

19, 1'30 h.

Los excedentes cobrarán el sueldo entero

En el *Diario Oficial* se publica una disposición en la que se ordena que los jefes, oficiales y asimilados sobrantes de un cuerpo, centro o dependencia, por supresión o reorganización del mismo, quedarán excedentes, percibiendo el sueldo entero como en activo.

Detalla la prelación para ocupar las vacantes y ordena la aplicación de los beneficios contenidos en la ley de 7 de julio de 1922.

Las Capitanías generales

Parece ser que el Gobierno estudia un proyecto de decreto reduciendo a cuatro las Capitanías generales y a ocho las divisiones.

El personal que quede vacante con motivo de esta reducción, quedará en situación de excedente y con sueldo íntegro, según se determina en la anterior disposición.

Constitución del Comité de la Federación de la Prensa Española

(POR TELEFONO)

19, 1'30 h.

De conformidad con lo acordado en la asamblea de Zaragoza, quedó constituido el Comité de la Federación de la Prensa Española.

En la reunión se trató del descanso dominical de la Prensa, acordándose mantener la intangibilidad de dicho descanso.

El Comité conferenció con el señor Gascón y Marín, encargado de la regulación general en el trabajo. Presidió la reunión don Ruño Blanco.

Mañana se conferenciará con Francisco Rodríguez y también con el Gobierno.

En el nuevo Comité están representadas las Asociaciones de Barcelona, Zaragoza, San Sebastián, Santander, Bilbao, Valencia y Huelva.

Visita a Francisco Rodríguez

El Comité de la Prensa visitó a Francisco Rodríguez para rogarle que depositara su actitud y retirase la dimisión que tiene presentada de la

presidencia de la Asociación de la Prensa.

Francos Rodríguez le contestó que aunque la dimisión está motivada por su estado de salud, que estudiará el caso y verá si puede complacerlos.

Ha fallecido

Bonilla San Martín

(POR TELEFONO)

18, 22'30 h.

En esta corte dejó hoy de existir el catedrático y decano de la Facultad de Letras de la Universidad Central, don Adolfo Bonilla San Martín.

El fallecido, uno de nuestros mayores prestigios literarios, era miembro de las Academias de la Lengua, de la Historia, Ciencias Sociales y Políticas, etcétera, y miembro también del Consejo de Instrucción pública.

El entierro

Mañana, a las once, tendrá lugar el entierro del ilustre finado.

En la Universidad

Hoy no hubo clase en la Universidad, así como tampoco la habrá mañana hasta después de las dos de la tarde.

En los edificios de la Universidad y Academias lucía la bandera a media asta y colgaduras negras con crespones en los balcones.

Pésame regio

Su majestad el Rey envió sentida manifestación de pésame a la familia del señor Bonilla San Martín.

El 20 se dirá en el Sagrario de la santa Iglesia Catedral, a las ocho y media, una misa de *Réquiem* y dos rezadas que serán aplicadas al alma del ilustre señor don Vicente Delgado y Valencia, profesor de Primera enseñanza.

Su sobrina doña Mercedes Castro y Guerra, viuda de Camacho, que le dedica este recuerdo por su alma, solicita a sus amistades y a las de su tío, asistan y le encomienden en sus oraciones, por lo que les quedará agradecida.

Información deportiva

El Deportivo Extremeño obtiene una pobre victoria sobre el Sport Club

La sombra de un jugador cuando asisten a una corrida en la que actúa algún diestro que en sus años mozos fué astro de primera magnitud y gran brillo, y en el que más tarde el tiempo y los percances han dejado sus indelebles huellas, mermando sus arreos y facultades, lo hacen con la esperanza siempre de que el antiguo ídolo ofrezca algún destello de su arte sin igual, incoptable por los que sólo pueden poner a contribución juventud, valor y entusiasmo, y la exageración de algunos taurófilos nos asegura que el ver a tal o cual antiguo colodado hacer el paseillo valía dinero.

Al encaminarnos el pasado domingo al campo de Santa Marina nos ocurría algo análogo al taurino aficionado. La alineación de los equipos, en la que faltaban algunos de sus mejores elementos, que para los conjuntos, y especialmente para el grupo del Sport, son imprescindibles, nos obligaba a vaticinar un partido malo, en el que había de obtener el triunfo aquel que reúne mayor número de buenos componentes; la alineación de Rey, el veterano jugador ex campeón de España en el equipo propietario del campo, nos hacía presumir que veríamos alguna jugada que se apartara de lo vulgar, claro está que sin suponer que su actuación individual, sus entusiasmos y las facultades que le faltan decidieran el éxito, ya que éste lo ha de conseguir siempre en el fútbol el mejor y más disciplinado conjunto, y nunca el labor ni el esfuerzo de una individualidad.

No nos equivocamos en nuestros presagios. Rey, en el modo de tocar el balón, en sus pases al compañero más demarcado y en sus oportunos cambios de juego, nos hizo concebir lo que sería un encuentro jugado por veintidós equipos que tuvieran los conocimientos que él posee y las facultades de que ahora carece; sus amagos de entradas al balón llevándose tras sí al jugador contrario que alocado corre sin reparar en que dejó atrás la pelota a merced del remate de otro, sus inimitables regates atrayéndose a los enemigos para demarcar al compañero y pasarle el balón matemáticamente, fueron jugadas que prodigó Rey y con las cuales llevó admirablemente su línea, desde el puesto del centro del ataque.

Hasta aquí llega lo que como destellos de su antiguo brillo puede considerarse, pero como el lugar que ocupaba requiere no sólo la conducción de la línea, sino que quizás sea aún más importante el complemento de una gran acometividad para los remates, y el disputarse un balón con un contrario, bajo este aspecto se nos mostró Rey (y sigámosle el similitud) como el Gallo del fútbol; prodigó las martingalas llevándose con las manos los balones que con otros recursos no podía, dió en los momentos decisivos espantadas vergonzantes y el no se tiró de cabeza al callejón es porque no lo hay en Santa Marina.

De lo expuesto se desprende que dió Rey cuanto podía esperarse de él; mas como en los partidos de campeonato lo esencial es acumular puntos y ganarlos, entendemos que en ellos no se debe alinear este antiguo jugador, del que no queda más que la sombra.

Igualmente acertamos con lo que sería el partido; tanto un equipo como el otro jugaron mal, y el encuentro fué de lo peor que hemos visto; más veces fuera que dentro estuvo el balón, y cuando corría por el terreno de juego, ni una vez siquiera fué llevado en acertada combinación.

Dos tantos logró el equipo realista; el primero, un buen pase de Capdevilla, lo recoge Rey en buena colocación y lo coloca en las mailas, y el otro es debido a un penalty que Remigio traduce en tanto; una falta de Carrillo en el área de penalty provoca otro castigo máximo, que tirado flojo por García es detenido por Alba, y como digno de mención registraremos una sola jugada consistente en un gran centro de García rematado de bote pronto por Capdevilla y detenido espléndidamente por Alba.

En el equipo del Vivero destacó la labor de Alba, Carrillo y a ratos el trió central del ataque; Sáez, muy trabajador, pero con escaso conocimiento del juego, y el conjunto dió de sí lo que cabía esperar de él: entusiasmo y deseos de ganar, que no decayeron desde el principio al final del partido.

En el Deportivo la defensa bien, especialmente Mariano, trabajadora la línea de medios, pero con menos acierto que otras veces, y en el ataque, si exceptuamos a Marcelino García, los demás francamente malos.

Arbitró el aficionado señor García de Castro con gran imparcialidad y acierto, y si bien dejó pasar algunas faltas no fué esto suficiente para oscurecer su excelente labor.

SOCIEDAD

Viajeros

Procedentes de Alburquerque, llegaron a esta capital los propietarios don Pedro José Salinas Pato, don Pedro Duarte García, don Manuel Cuéllar González, don Nicolás Sánchez Corzo, don Román Pozo Arias y don Andrés Orantós.

También llegaron de Alburquerque don Gerardo Guerra, alcalde presidente, y don José de Torres, abogado.

—Sale para Zafra don Antonio R. Trenado, inspector de la Compañía de Seguros «El Fénix Agrícola.»

—Para vestir elegante, Sastrería de Rojas. Plaza de la Soledad, 19 y 20.

Lámparas (válvulas) TUNGSRAM radio

son las que reúnen las mejores condiciones para una audición perfecta. Las elegidas por los verdaderos entendidos en el ramo. Tipos H2 y H5, consumo corriente, 8 pesetas; MR2 y MR5, débil consumo, 0,06 amperé, 14 pesetas; M. R. 41, de 5,5 a 4 voltios, 0,5 amperé, gran modificación, 18 pesetas. De venta en todas partes y en

Lámpara TUNGSRAM.—Montaña, 10.—MADRID

Registro Civil

Movimiento de población habido en esta capital durante los días 17 y 18:

Fallecidos.—Carlos Grande Vinagre, de tres años, eclampsia. Borja, número 26.

Bernarda Mateo Ganquillo, de ochenta y cinco años, senectud. Vasco Núñez, 41.

Juana Broncano Martínez, de tres meses, gastroenteritis. Plaza San José, 6.

Antonia Regalado Macías, de dos años, bronquitis crónica. Melchor de Evora, 28.

Francisca Santamarta Borrego, de setenta y nueve años, gripe. Meléndez Valdés, 53.

Florencio González Barriga, de seis meses, bronquitis aguda. Macón, 53.

Marcial Conchina Rodríguez, de veintidós años, lesión orgánica del corazón. Zarza, 25.

Ramón Gutiérrez Barro, de treinta y seis años, neumonía. Céspedes, 16.

Valeriano Chaviano Clerva, de setenta y tres años, broncopneumonia. Bravo Murillo, 59.

Cesárea Gamero Vivas, de ochenta y seis años, colapso cardíaco. Cuartel de Menacho.

Nacidos.—Paula Benita Cuarema García. Salmerón, 10.

Matrimonios.—Francisco Terrón González con María de la Soledad Albarrán Romero.

PIEL

eczemas, herpes, erupciones niños, cristales, granos, sarna, flicteras, sabañones, escoldidos, grietas, quemaduras, etcétera. Curación sorprendente con la

POMADA ANTISEPTICA 19

Del Dr. M. S. Piqueraz (Jaén)

Gran diploma de honor.—Madrid 1924.

Venia, Farmacias y Droguerías, a 1, 2 y 3 5/8 y 5 pesetas envase, según tamaño.

Oposiciones a las becas concedidas por la Diputación

Los futuros artistas

Para formar parte del Tribunal de oposiciones de los jóvenes artistas extremeños que aspiran a la concesión de las becas ofrecidas por la Diputación en su deseo de proteger las artes, han sido designados los músicos mayores don Bonifacio Gil, del regimiento de Castilla, y don Victoriano Gómez, profesor de música del Hospicio provincial. Y para los futuros pintores y escultores, el pintor don Adelardo Covarsí y el escultor don Angel Zoido, profesores de la Escuela de Artes y Oficios Municipal.

Se convocan a los aspirantes para el día 8 de febrero a las doce del día en la presidencia del Palacio provincial.

Los alumnos que aspiran a las becas son los siguientes: Saturnino Domínguez Nieto, de Barcarrota, escultor; Eduardo Acosta Palot, de Monasterio, pintor; Juan Aparicio Quintana, de Don Benito, pintor; José Amador Purificación, de Talavera la Real, pintor; Bonifacio López Torbisco, de Badajoz, escultor; José Martín Figuera, de Fuente de Cantos, pintor, y Juan Blanco Pajares, de Don Benito, escultor.

Antonio Mancera Villasán, de Alconera, barítono.

Si existe algún aspirante que no hubiera completado el expediente se le dará un nuevo plazo, quedando admitido provisionalmente.

Muebles económicos

Alcoba completa, compuesta de una cama y somier de matrimonio, un armario dos lunas, un lavabo tocador, dos mesas noche y dos sillas tapizadas con seda, desde 585 pesetas.

Comedor completo, compuesto de un aparador, un trinchero, una mesa comedor, seis sillas y dos pedestales, desde 455 pesetas.

Gabinetes completos, compuestos de un sofá, seis sillas, dos sillones forrados con mohar de seda y dos pedestales, desde 265 pesetas, en los Almacenes de Ramón Salas, plaza de la Soledad, número 23 (esquina a Echeagaray). Badajoz.

NECROLOGIA

Ayer tuvo lugar el acto de conducción del cadáver de la señora doña Francisca de Santamarta Borrego, viuda de Fidalgo, madre política de don Manuel Rabanal Sánchez.

El acto constituyó una verdadera manifestación de duelo.

Con tan triste motivo enviamos nuestro más sentido pésame a su desconsolada hija doña Purificación Fidalgo, así como a sus nietos y demás familia. A los señores don Manuel Rabanal y al comandante de Infantería don Juan Ignacio Medina Tógores, hacemos extensivo nuestro pesar.

Pedimos a nuestros lectores una oración por el eterno descanso de la finada.

Miguel García Montero

agente de Negocios y habilitado de Clases Pasivas, pone en conocimiento de sus amistades y clientela que ha trasladado su residencia a la calle Salmerón, 43, bajo, derecha.

CONFERENCIA

Cómo debe ser un monumento conmemorativo del «Quijote»

Hemos recibido dos ejemplares impresos de la conferencia dada por Calixto Serichol, comandante de Artillería en Toledo, a fines del año anterior.

Se trata en ella con acopio de doctrina y de datos de las ventajas que reportaría la ejecución de este monumento que conmemore la figura excelsa del inmortal Cervantes. Monumento de una grandiosidad digna de tal personaje.

Agradecemos a su autor el envío de este folleto y deseamos que se realicen sus deseos, tan bien estudiados y expresados con tanto acierto y discreción.

Chófer mecánico

Se necesita uno para casa particular sabiendo bien sus obligaciones. Sueldo, 300 pesetas mensuales. Diríjase a don Miguel García Montero, calle Salmerón, 43, bajo, derecha. Indiferente a las buenas referencias.

DESDE CACERES

Para casas baratas

El Estado, atendiendo a la instancia que le elevó, le ha concedido un préstamo de pesetas 1.697.176 74 para la construcción de casas baratas para sus asociados.

El texto de la real orden en el que se hace el préstamo a que nos referimos, dice así:

«Visto el expediente incoado por la Asociación Cacerense de Socorros Mutuos, de Cáceres, sobre calificación condicional para un grupo de 158 casas familiares, que proyecta edificar en dicha ciudad en el sitio denominado Peña Redonda, y de las que dedica 31 para la clase media y 127 para la clase obrera, lindantes con la carretera de Ronda a la capital, en terrenos aprobados por real orden de 26 de noviembre de 1925.

Considerando que el importe total del proyecto es de 1.697.176 74 pesetas, incluido el precio de los terrenos, y que no procederá a pedir subvención alguna para obras de urbanización, dada la forma de ejecutarse éstas.

Considerando que con arreglo al máximo de ingresos fijados para la localidad, el valor de cada casa no podrá exceder de 27.500 pesetas.

Considerando que dichas casas reúnen los requisitos exigidos por el Reglamento de 8 de julio de 1922;

Su majestad el Rey (que Dios guarde), se ha servido disponer que se acceda a lo solicitado.»

Ahora ya, lo que hace falta únicamente para comenzar las obras, es que el Gobierno llame al presidente de la Asociación Cacerense de Socorros Mutuos, para formalizar la escritura de préstamo, en cuya escritura establecerá el Estado las condiciones y el tiempo en que se ha de hacer la entrega del capital prestado, el cual vendrá a regirse en la forma en que el Estado lo cede para esta clase de construcciones, o sea, efectuando los pagos en dos o tres plazos, a medida que la obra vaya realizándose.

Por lo pronto, sabemos que don Dionisio Viniegra, digno presidente de Socorros Mutuos, piensa hacer un viaje a la corte, con objeto de ver el modo de aligerar trámites, etcétera, para que la construcción de las citadas casas baratas sea pronto un hecho.

Asamblea de Acción Católica

Por la mañana

A las siete de la mañana y en la Iglesia parroquial de Santa María, el excelentísimo señor Obispo dijo la misa, en la que distribuyó la Sagrada Eucaristía a numerosísimos fieles que llenaban el templo.

A las doce se celebró en el Palacio episcopal la sesión privada, que presidió el Prelado y a la que asistieron las Juntas Directivas de todas las Asociaciones femeninas establecidas en la ciudad.

Por la tarde

A las seis de la tarde el salón grande del Palacio episcopal presentaba un golpe de vista deslumbrador.

El salón estaba materialmente lleno.

A las seis y cuarto y en medio de grandes aplausos bajó el Prelado, que pasó a ocupar la presidencia, sentando en torno suyo al señor consiliario de la Acción Social y arcepreste y párrocos de la ciudad. A la derecha del señor Obispo tomó asiento el ilustre abogado y ex diputado provincial don Luis Rodríguez Arias.

Dos palabras del Prelado

Se levanta a hablar el Prelado y se hace en la sala un enorme silencio.

Dirige un saludo efusivo y cariñoso a cuantos concurren al acto público de aquella asamblea. Declara que la Acción Católica está encaminada, no sólo a buscar para el cuerpo satisfacciones y bienestar, sino, muy principalmente, a conseguir el bien de las almas; por eso—dice—la Iglesia, madre amantísima, la dirige y la fomenta. Manifiesta que en aquella sesión pública se iba a dar conocimiento de los actos realizados por las Asociaciones femeninas, no del año pasado, sino de los que están fundadas, pues era la primera asamblea que se celebraba.

Esta asamblea no es de Acción social católica, sino de Acción católica, justificando este aserto la presencia en el acto de algunas instituciones de caridad.

Confía en que al calor de estas obras de Acción Católica, Cáceres disfrutará de años de felicidad y grandeza, dada la simpatía con que han sido acogidas por la mujer cacerense, como lo demuestra con su presencia.

El público ovacionó al Prelado.

Conclusiones

Ocupa la tribuna el consiliario de la Acción Católica en Cáceres, muy ilustre señor don Pedro Falces.

Comienza manifestando que va a cumplir lo que dice el programa, y por consiguiente dirá sólo dos palabras.

Lee las conclusiones aprobadas en la sesión privada de la mañana, y que son las siguientes:

Tema 1.º Medios de intensificar la protección de la mujer a las obras que patrocina la Junta de Acción Católica.

Conclusiones.—Convencidas todas las reunidas de la eficaz influencia que ejercen todas las instituciones católicas, acuerdan prestarles su apoyo y conseguir la ayuda para ellas de la mujer católica en general.

Tema 2.º Procedimientos que podrían adoptarse para aumentar el número de obras del Sindicato.

Conclusiones.—1.ª Hablar a las señoras maestras de talleres para que interpongan su influencia en favor de esta obra.

2.ª Cuando el número de obreras lo permita, establecer el seguro dotal.

3.ª Aumentar el radio de acción de la enseñanza, procurando los medios de establecer talleres apropiados.

4.ª Solicitar el concurso de las almas buenas para formar una Biblioteca de excelentes lecturas en el Sindicato, que podría ser fuente de ingresos pecuniarios, a semejanza de lo establecido en otras poblaciones.

Tema 3.º Medios de dar a conocer la actuación de la institución «Gota de leche», con el fin de que tenga mayor número de favorecedores y ampliar su campo de acción.

Conclusiones.—Propegar el uso de la leche esterilizada entre las familias pudientes, abomando un sobreprecio todo lo módico posible, y hablar con los señores médicos para que presten su valiosa influencia a esta obra tan recomendable.

A petición del señor director de la Escuela dominical, se tomó el acuerdo de trabajar para que aumente el número de alumnas y los recursos con que cuente la Escuela.

A continuación, el señor consiliario dijo que esa es la labor mínima que se necesita llevar a cabo en 1926, a fin de que en la próxima asamblea puedan todos tener la satisfacción de haber cumplido lo acordado, y termina pidiendo que presten atención a las Memorias que se van a leer, en las que se detalla la labor intensa y extensa de las obras y en las que se declara como es que éstas se sostienen, a pesar del estado económico en que se encuentran.

Lectura de Memorias

A continuación se dió lectura a las Memorias de la Acción Católica de la Mujer y Gota de Leche, de la Conferencia de San Vicente de Paúl, Roperío del Niño Jesús, Roperío de San Vicente, Roperío de Santa Victoria, de la Escuela Dominical y del Comedor Escolar.

Otros actos

También se celebraron otros actos, que resultaron brillantísimos, entonándose romanzas a la Virgen.

El señor Obispo hizo la presentación del ilustre orador don Luis Rodríguez Arias.

Con elocuentes frases, encarece la importancia de una vigorosa acción católica y señala algunos aspectos interesantes en que puede colaborar la mujer.

Hace historia de otras antiguas instituciones sociales, extendiéndose en interesantes disertaciones sobre el motivo de este acto, terminando en medio de una verdadera salva de aplausos.

Hotel Nacional

MADRID

Gran confort

Habitaciones desde 7'50 pesetas. Pensión desde 20.

Lo mejor

para fiestas
para fiestas rosas
para reuniones
para fiestas y desayunos

Uralita

Atende de Brindadores: BBA BBA, Badajoz.—Precedes y precedes

Se necesitan agentes en toda Extremadura

VENCEDOR OTRA VEZ!



Las estadísticas oficiales demuestran que Las ventas de automóviles CHEVROLET en 1925 excedieron a las de todas las demás marcas. La razón es obvia.

Comprad el CHEVROLET para transporte económico!

Justo García Ortiz

Badajoz

Combate implacablemente las INAPETENCIAS, TUBERCULOSIS INCIPIENTES.

Acelera el feliz término de las convalecencias difíciles.


Y en definitiva alarga la vida.

VALENTER

TONICO RECONSTITUYENTE

POR SUS ADMIRABLES RESULTADOS ha alcanzado un éxito rotundo entre los médicos.

Con extraordinaria rapidez se ha impuesto como el tónico reconstituyente POR EXCELENCIA.



Interesante circular sobre estadística de Asociaciones

Por considerarla de gran interés, reproducimos la siguiente circular publicada en el Boletín Oficial de la provincia:

Reconociendo la importancia que para el fomento y desarrollo de la producción nacional y del comercio tiene la estadística de las entidades agropecuarias, cooperativas y de acción social constituidas con arreglo a las disposiciones vigentes, a fin de que ésta sea lo más completa posible, se pone en conocimiento de los alcaldes de esta provincia para que en todos los pueblos donde existan Asociaciones agrarias y ganaderas, Cámaras Agrícolas, Sindicatos Agrícolas, Cajas Rurales, Confederaciones y Federaciones agrarias, Comunidades de Labradores y Sociedades Económicas del País, con el fin de que dicha autoridad local, tan pronto aparezca esta disposición en el Boletín Oficial, proceda a la misma a convocar a los presidentes y secretarios de cada una de las Asociaciones que existan legalmente constituidas para darles cuenta de la presente circular y les interesen remitan antes de 1.º de febrero próximo, sin excusa alguna, al ingeniero jefe de la Sección Agronómica de esta provincia, cada una de las entidades constituidas, los siguientes datos en un estado que comprenderá las casillas en la forma siguiente:

- 1.º Nombre de la Asociación.
2.º Número de socios de cada entidad.
3.º Recursos con que la misma cuenta para su funcionamiento.
4.º Préstamos que hace en metálico o auxilio que presta la Asociación para el fomento y desarrollo de la agricultura y ganadería.

Compañar a estos datos una Memoria detallando la labor que cada Asociación realiza con el fin de poder juzgar de su importancia.

Lo que se hace público mediante la presente en la confianza de que tanto los alcaldes, así como las Asociaciones de todas clases, prestarán

el debido cumplimiento a cuanto se deja interesado dentro del plazo que se fija sin dar lugar a nuevos requerimientos, evitándose tenga que apelar a medidas de rigor contra los que no envíen los datos que se les demandan.

Badajoz, 14 de enero de 1926. — El gobernador civil, Luis Lossada.

Circular
A fin de prestar el más exacto cumplimiento a lo ordenado por el ilustrísimo señor director general de Agricultura y Montes, interés de los señores alcaldes de esta provincia en que existan constituidas Asociaciones Agrarias y Ganaderas, Cámaras Agrícolas, Sindicatos Agrícolas, Cajas Rurales, Confederaciones, Federaciones Agrarias, Comunidades de Labradores y demás entidades análogas, hagan saber a los presidentes respectivos de los organismos que se citan, envíen dentro del preciso plazo de diez días al ilustrísimo señor comisario regio presidente del Consejo provincial de Fomento en esta capital, un estado en que se haga constar la fecha de la constitución de la entidad de que se trate, número de socios de la misma, recursos con que cuenta para su funcionamiento, préstamos que efectúa en metálico o auxilios que presta para el fomento de la Agricultura y Ganadería y labor que realizan, así como cuantos datos y observaciones estimen oportunas. Espero de todos los señores alcaldes a quienes afecta que lleven a cabo la notificación, sabrán cumplirla fielmente, y que reiteren en caso necesario a los presidentes de las entidades que se citan el cumplimiento del servicio que se les reclama, en evitación de tener para ello que apelar contra los mismos por negligencia o morosidad a procedimientos coercitivos que, siempre enojosos, dejan en mal lugar el prestigio del cargo que ostentan.

Badajoz, 12 de enero de 1926. — El gobernador civil, Luis Lossada.

El nuevo material de incendios

En la mañana del domingo y en el sitio conocido por fuente de «Rivilla» se realizaron las pruebas y entrega oficial del grupo furgón de primera salida 10 HP, remolcando una motobomba «Renault», de un caudal de 60.000 litros hora, adquirida por nuestro Ayuntamiento para el servicio de incendios.

Presenciaron las pruebas los excelentísimos señores Gobernador civil y alcalde señor Del Solar, con asistencia del arquitecto municipal, jefe técnico del servicio, señor Ingeniero de la casa Renault, personal de bomberos y un numerosísimo público que allí se congregó; el paso del material por las calles de nuestra ciudad produjo la natural expectación.

Emplazada la motobomba junto a la dicha fuente, se procedió a efectuar las pruebas bajo la dirección de dichos técnicos, sometiendo la motobomba a numerosos ensayos y aforos obtenidos con las diferentes combinaciones del mangaje, operándose con una, dos, tres y cuatro mangas, siendo el agua impulsada en proyección horizontal y vertical, respectivamente, produciendo en el público un entusiasmo sorprendente ver un chorro lanzado a una considerable altura, desconocida hasta el presente en el servicio municipal de incendios, pues el chorro alcanzó hasta 22 metros en proyección vertical, altura muy superior a la de nuestros edificios.

La motobomba produce caudales variables a voluntad entre 65.000 litros hora a 55 metros manométricos y de 55.000 litros a 75 metros manométricos, en relación con las diversas mangueras conectadas y que dejamos mencionadas anteriormente. El furgón de primera salida está compuesto de un automóvil «Renault», tipo 10 HP, con escalas y mangajes, lanzas y otros accesorios, permitiendo transportar además siete hombres y el conductor y remolcar, como queda dicho, la motobomba. Es, pues, un equipo perfectamente dotado para rápidamente acudir a cualquier siniestro y prestar desde luego el socorro necesario.

Tanto el elemento oficial como el público allí congregado, quedó altamente satisfecho de las pruebas y de la perfección del material adquirido.

Bodegas de la plaza de San José

Vinos exquisitos de LA CORCHUELA con el afamado tinto de 15, especialidad de la casa; vinos Manchegos, de Jerez y Manzanilla.

Jarabes y Vermut, Aguardientes y Cervezas.

PLAZA DE SAN JOSE, 13

Comisaría de Vigilancia

Taberneros denunciados
Han sido denunciados los dueños de tabernas Diego Macías Nogales, que vive en Vasco Núñez, 45; José Ledesma, con domicilio en Castellar, 29, y Luis Rojas García, que habita en Vicente Barrantes, 26, por despachar vino fuera de las horas marcadas. Este último ofreció al agente de Policía, para que no le denunciara, cinco pesetas las cuales rechazó.

Estas denuncias pasaron a conocimiento de la autoridad gubernativa.

EL PASO

BENEGAS, NUM. 16
Vinos, aguardientes y vinagre. Aceitunas sevillanas, 1'00 kilo. Vinos blanco y tinto, 0'50 litro.

Una boda

Ayer, a las ocho de la noche, contrajo matrimonio la bellísima señorita María Albarrán Romero con el bizarro oficial de Infantería don Francisco Terrón González.

La ceremonia nupcial tuvo lugar en casa de los padres de la novia. En una de las habitaciones instalóse una artística capilla, presidida por la Virgen de la Soledad.

Bendijo la unión el capellán del regimiento de Villarrobledo don Fermín Martínez.

Apadrinaron al nuevo matrimonio don Manuel Terrón González, padre del novio, y doña Antonia Romero Biggeriego, madre de la novia.

De testigos actuaron el excelentísimo señor don Francisco Sancho, general de brigada, don Regino de Miguel, don Ramón Salas, don Cayetano Valaer, el comandante de Artillería señor Membrillera, don Agustín Alcalá Gallano y don Manuel García de Castro.

En el acto de la ceremonia vestía la novia un precioso traje de crepón blanco, que extremaba su belleza. La cola era llevada por los niños Ramoncito Salas, sobrino del novio, y Adelaida Ger, hermana de la novia.

El novio iba de uniforme de gala de su arma.

Los invitados fueron obsequiosamente atendidos por los dueños de la casa, don Celestino Ger, comandante de Villarrobledo, y doña Antonia Romero.

Después de la ceremonia se les invitó a los asistentes al acto con un magnífico lunch servido por la repostería del Casino.

Los invitados fueron numerosos, lamentando las omisiones en que podíamos incurrir.

Asistieron las señoras doña María Martínez, doña Josefa Biggeriego de Tejada, señora de don Vicente de Miguel, doña Magdalena González, doña Agustina Taribó, doña Vicenta Puente, doña Faustina Terrón, doña Adela Terrón, doña María Salas, doña Dolores Terrón, doña Luisa Sanabria, doña Josefa Sanabria; las señoritas Antonia Albarrán, Pilar, Luisa y Josefa de Miguel, señoritas de Miguel (don Emerio), Adelaida y Josefa Murga, Angela Doncel, Antonia Albarrán, Magdalena Terrón, Mercedes Lairado, Julia Rodríguez Terrón, Angeles e Isabel de la Oliva, Carmen de Miguel, María Luisa Romero, Pilar, Luisa y Josefina de Miguel.

También recordamos a los señores don Vicente de Miguel, don Cayetano Valaer, don Manuel Terrón, don Regino de Miguel, don Federico Bureo, don Luis de la Oliva, don José Lairado, don Manuel Zamora, don Jacinto Salas, don Antonio Terrón, el coronel de Gravelinas señor Alcalá Gallano; señor Membrillera, comandante de Artillería; señores de Agudo, Ger, Salas, Romo, Amador, Murga, Doncel, Castro y otros.

Después del lunch tocaron al piano las simpáticas señoritas Angela Doncel y Pilar de Miguel bonitas piezas que interpretaron con mucho gusto y arte.

Los invitados salieron complacidos en extremo de las deferencias y amabilidades para con ellos guardadas por los dueños de la casa señores de Ger.

Reciba el nuevo matrimonio nuestra felicitación y el sincero deseo de que gocen de innumerales venturas en su nuevo estado.

Mercados reguladores

(POR TELEFONO) Madrid
Cotización del día 18:
Vacas extremeñas buenas, de 3'48 a 3'56 pesetas kilo canal.
Idem regulares, de 3'43 a 3'48.
Terneras de la tierra, de 3'69 a 4'13.
Toros, de 3'65 a 3'74.
Carneros, de 4'30 a 4'50.
Ovejas no se cotizan.
Corderos, de 4'85 a 4'95.
Cerdos, a 2'60.
Impresiones.—En ganado vacuno regulares existencias y precios sostenidos.—M. Caballero.

CASA DE SABARIEGO

Frente al cuartel de la Guardia civil
Jamones enteros, el kilo. 8 00 pts.
Chorizo fresco superior, el kilo. 7 00
Salchicha de lomo, el kilo. 7 00
Morcilla superior, el kilo. 4 50
Longaniza, el kilo. 4 25
Manteca blanca de cerdo, el kilo. 4 00
Tocino fresco superior, el kilo. 3 00
Huesos salados añejo, el kilo. 2 00
Cotubillos frescos, el kilo. 3 00
Lomo de cerdo, el kilo. 6 00
Costillas de cerdo, el kilo. 3 50
Queso de oveja cacereño (enteros), el kilo. 5 75
Jabón verde primera (por barras), el kilo. 1 10
Esta casa regala a los consumidores de estas chacinas un bonito plato reloj y un bonito cromo; para el reloj hay que hacer consumo de 500 pesetas y el cromo 100, comprando desde una peseta en adelante.

Noticias de provincias

(POR TELEFONO) 19, 1'30 h.

Asesinato de un sargento somatenista

Barcelona.—Ayer, a las doce y media, en las inmediaciones de la ciudad, fué muerto a tiros por tres cazadores el sargento perpetuo de Somatenes, Manuel Ruiz Andrade. Fué detenido el cazador Juan Soler, aunque se cree que no ha intervenido en el hecho.

Un comerciante de esta localidad ha declarado que vivió en el lugar del suceso a cuatro cazadores, y que dos de ellos dispararon sobre el somatenista.

Herido
En el campo de la Bota, varios soldados hacían ejercicios de tiro al blanco.

Resultó herido Juan Vayo, al que le alcanzó una bala.

Explosión
Las Palmas.—Continúan fuertes tormentas.

En el vapor Gómez Herrero tuvo lugar una explosión, resultando dos muertos y varios heridos.

Asambleas
Ciudad Real.—En Socuellamos inauguróse la asamblea de vitivinicultores.

Después del acto tuvo lugar el banquete en honor del director general de Agricultura, señor Vellato. —Lérida.—Celebróse asamblea en

pro de la construcción del ferrocarril Castel-Lérida.

Destrozos del temporal

Valencia.—Un viento fortísimo, que desde hace días reina en esta ciudad, ha causado enormes daños.

Huesca.—Se ha reanudado la circulación de trenes, temiendo que el deshielo desborde los ríos.

Lérida.—Continúan fuertes nevadas en las montañas.

Pamplona.—Ha amainado algo el temporal de nieve.

Para despedir a los aviadores españoles
Huelva.—Hay gran entusiasmo con motivo del «raid» aéreo a Buenos Aires.

La Sociedad Colombina dará una copa de oro a los aviadores para que la entreguen al presidente de la República Argentina.

Mañana llegará el comandante Franco, al que da escolta una escuadrilla de veinte unidades.

Estación radiotelegráfica
Guadalajara.—En el santo del Rey se inaugurará una estación radiotelegráfica en la Inclusa, adquirida con el sobrante de los donativos recibidos para juguetes de Reyes.

Para despedir a los aviadores llegará de Sevilla una caravana de 42 automóviles, en los que irán el general Soriano, el infante don Fernando y gran número de personalidades.

REMITIDO NOTICIAS

Señor director del CORREO DE LA MANANA.

Badajoz.

Muy señor mío: Me es muy grato poner en su conocimiento y del público en general, la formalidad y buena fe con que la Compañía de Seguros de Ganados «El Fénix Agrícola» obra con sus asegurados, ya que no correspondiéndome cobrar el siniestro de una caballería de mi propiedad, por haber faltado gravemente a una de las condiciones principales de la Póliza, esta no obstante, fiada únicamente en mi buena fe, me ha abonado en su totalidad la cantidad reclamada, y como este mismo proceder lo tuvo con otro asegurado, vecino de ésta, y me consta que son muchos los casos de esta índole realizados por mencionada entidad, creo un deber dar la mayor publicidad posible a los hechos, por lo que le agradeceré a usted muy de veras dé cabida en su ilustrado diario a mis sinceras manifestaciones y alabanzas a tan respetable Compañía.

Le anticipo las más expresivas gracias y queda de usted muy atento y seguro servidor que estrecha su mano, José Gallego Hernández.—A su ruego, José Santos.

Reina, 6 de enero 1926.

GANADEROS!!

Vuestra ruina es la

GLOSOPEDA ZOTAL

Podéis evitarla usando

Pongo en conocimiento

del público en general, que esta casa ha establecido gran rebaja de precios en instalaciones eléctricas de todas clases. EXPOSICION SOLIS Teléfonos 283 y 529

REMITIDO NOTICIAS

Privilegio de invención por veinte años, proveedor de la Real Casa y varias recompensas industriales, son los títulos que tiene el café torrefacto de «La Estrella».

Acete finísimo, 2 pesetas litro; refinado, 2'50; bacalao Islandia superior, 3 pesetas kilo. Alfaro. Santa Lucía, 4.

Urge arrendar gran taller de herrería y cerrajería, con muy buena parroquia y buen sitio. Para tratar con su dueño, calle Macías de Porras, 18. Montijo.

Fajas de señora se confeccionan y se arreglan. Vasco Núñez, 52.

Antonio Ortiz (zapatero), Corredores, 11. Medias suelas para caballeros, 5'50 pesetas; para señora, 3'25. Economía en todos los trabajos. Se arreglan pieles de zorro. Se trasladó de calle De Gabriel a Meléndez Valdés, 27.

Se admiten huéspedes y se ceden alcoba y gabinete. Madre de Dios, número 27, bajo.

En Santa Ana, 11, se vende el kilo de tocino a 3 pesetas; longaniza, 4; morcilla, 4'50; chorizo, 7. El litro de vino 0'40 y 6 pesetas los 16 litros.

Anuncios económicos

SE ARRIENDA el piso segundo izquierda de la casa números 22 y 24 de la calle Echegaray. Darán razón Bravo Murillo, 14.

LA MANOLITA, Nuevo taller de modista

Manuela Adame, ex maestra de «La Granadina», confecciona de señora últimas novedades.

ECONOMÍA, FINURA, DISTINCIÓN Donoso Cortés, 15, pral.—Badajoz (Antes Comedias)

Vinos de «La Corchuela»

Manuel Terrón, San Pedro Alcántara, 23, vende arroba de vino a 6 pesetas; litro, 0'40; para fuera del término municipal, a 4'50 arroba. Teléfono 546. Badajoz.

INFORMACIONES DE ACTUALIDAD

Granja de Torrehermosa

La fiesta del patrón

Granja, 17.—El próximo día 20, festividad de San Sebastián, patrón de este pueblo, habrán lugar aquí, siguiendo la tradicional costumbre divertidos y agradables festejos populares.

Por la mañana, en la ermita del santo, solemne función religiosa; por la tarde, la simpática velada con sus tenderetes de baratijas y dulces y chucherías, que son el delirio de los pequeños, y ya por la noche, los cine La Constancia y Las Delicias, ofrecerán al público dos grandes secciones, exhibiendo interesantes películas.

En el Casino Granjeño, selecto baile de sociedad.

En los salones populares, animados—cómo no—bailes públicos. Y después... lo que caiga por ahí fuera del programa. Así es, que esperamos.

No habrá que dudar que, como otros años, las admirables y gentiles muchachitas de Azuaga, el pueblo hermano y los simpáticos amigos del mismo habrán de agradarnos honrándonos con su presencia.

El tiempo que hace

Aunque el cielo aparece despejado, el tiempo es cruento en extremo. Hace un frío intensísimo. Ayer la temperatura fué de seis grados bajo cero, manteniéndose el hielo en algunos lugares durante todo el día. Esta mañana apareció nublado, temiendo, naturalmente, la próxima nevada. Sin embargo, por la tarde se ha despejado casi por completo, ascendiendo un poco el barómetro.

De sociedad

El acaudalado hacendado de este pueblo don Francisco Gómez Montero ha experimentado una franca mejoría en la enfermedad que hace ya tiempo viene padeciendo. Lo celebramos.

Falleció en este pueblo el farmacéutico don Camilo García Nogales, cuyo entierro constituyó una nutrida manifestación de duelo.

Hállanse enfermos y obligados a guardar cama por prescripción facultativa, el alcalde de este pueblo don Francisco de la Gala, su señora esposa doña Felisa y la hija menor de éstos, Rosarito. Muy de veras deseamos una pronta mejoría a todos.

Hemos tenido el gusto de saludar en ésta a nuestro querido amigo el joven e inteligente perito agrícola de Azuaga don Alberto Merino Pérez.

De Peralda del Zaucejo y de paso para Cádiz saludamos en ésta al joven estudiante don Felipe Serrano.

Para igual capital y al objeto de continuar sus estudios, marchó el aventajado estudiante y amigo nuestro don Emiliano Gahete de la Torre.

Procedente de Sevilla pasa unos días entre nosotros el director de aquellas Escuelas Iberoamericanas, nuestro distinguido paisano don Francisco Gómez Guerra.

Pasa breve temporada en ésta, procedente de Madrid, nuestro querido amigo don Leopoldo Llera de la Gala, ingeniero industrial.—Alvarado Pozo.

SE ADMITEN ESQUELAS DE DEFUNCION Y NOTICIAS DE MISAS HASTA LAS TRES Y MEDIA DE LA MADRUGADA

VETERINARIA LIMITADA
ofrece a los señores Veterinarios y Ganaderos toda clase de SUEROS Y VACINAS para combatir las enfermedades infecciosas de la ganadería.
LISTA DE PRODUCTOS
SUERO contra la peste porcina.
SUERO contra el mal rojo de los cerdos.
SUERO contra el carbunco o bacera.
SUERO contra el paratífus de los lechones.
SUERO antitético líquido.
SUERO CONTRA LA FIEBRE AFTOSA O GLOSOPEDA.
VIRUS contra la peste porcina.
SUERO Y VACCINA contra el cólera aviar, gorrina o papera de los caballos, moquillo de los perros y cultivos microbianos de carbunco y mal rojo para la aplicación simultánea con Suero (Suero-vacunación).
Todos ellos son elaborados científicamente y son MAS ECONOMICOS QUE TODA LA COMPETENCIA.
jeringuillas y termómetros para uso Veterinario.
PARA PEDIDOS Y AMPLIOS DETALLES, DIRIGIRSE A
VETERINARIA LIMITADA Representante para Extremadura y Andalucía:
BALMES, NUM. 45 ERNESTO LÓPEZ, Veterinario
BARCELONA RONDA DE PALMAS, 2.-BADAJOZ

INSTITUTO MICROBIOLÓGICO REGIONAL
SUEROS Y VACUNAS PARA LA ESPECIE HUMANA Y PARA USOS VETERINARIOS
Bravo Murillo, 13.-BADAJOZ
Interesa a los ganaderos proveerse de nuestros sueros contra la peste porcina y la vacuna activa contra la misma epizootia. Se resuelve a los ganaderos toda clase de consultas sobre enfermedades y tratamientos del ganado.

LA EQUITATIVA FUNDACION ROSILLO
Cesionario en España de la New York Life Ins. Co.
Sociedad Mercantil de Seguros sobre la vida a prima fija y bajo un régimen mixto, autorizada por Real orden de 29 de septiembre de 1922 para trabajar en el RAMO DE INCENDIOS
DOMICILIO SOCIAL: Montalbán, 22 (esquina a Alfonso XII).—MADRID
Seguros de Previsión y Ahorro a tarifas económicas y con primas mensuales.—Seguros a muerte y mixtos con primas desde 10 pesetas.—Seguros de Ahorro, con primas desde 5 pesetas.—Seguros de pensión, con renta desde 5 pesetas.
NOTA.—Si tiene usted la bondad de llenar, sin compromiso alguno, los huecos del cupón y remitirlo bajo sobre dirigido a LA EQUITATIVA (Fundación Rosillo), Apartado número 2, Madrid, recibirá usted explicación detallada de algunas combinaciones de seguro, que habrán que interesarle, adaptadas a su edad y circunstancias peculiares.
(Autorizado por la Comaría general de Seguros.)
Nombre
Señas de mi domicilio
Profesión
Año, mes y día del nacimiento
Cantidad que deseo asegurar
Fin que persigo con el seguro
Agente general: Manuel Hernández Oliva, Salmorón, 4, 2.º
Se admiten solicitudes de agentes con buenas referencias.

Soldadura autógena
Cerrajería de Antonio Gutiérrez.—Parque, 10. Teléfono 336

MERCADO DE BARCELONA

La impresión general del negocio queda algo transformada por la falta de noticias que motiva la interrupción del servicio telegráfico por los temporales.

Paralizado el negocio y a la expectativa estos fabricantes, unos por tener sobradas existencias y otros por desear apurar hasta el último momento, se notó desde primero de semana alguna insistencia por parte de la oferta en querer vender, y los precios en general retrocedieron unos dos reales por 100 kilos.

De todos modos no podemos esperar una verdadera reacción hasta que mejore el mercado de harinas; bastará decir que por exceso de existencias ceden harinas buenas corrientes de estas fábricas a 66 pesetas sobre carro Barcelona, al detall, cuando la Junta de Abastos, fijando un precio que se reputó de ruinoso, señaló 66 50 pesetas; dos reales más.

La afluencia de vagones disponibles inventados es muy notable, y se tienen que ceder a precios muy reducidos, y algunos se tienen que almacenar por falta de comprador. Los blanquillos de Extremadura se cotizan alrededor de 48 pesetas; candeales de Salamanca y Peñaranda, de 48 50 a 49; empedrados de líneas de Palencia y Rioseco, alrededor de 50; candeales de la línea de Zamora y Toro, de 49 50 a 50; línea de Segovia, de 50 a 51; línea de Avila, de 51 50 a 52; línea de Guadalajara, alrededor de 51, y de la Mancha, Aragón y Navarra, cotizan a precios desnivelados a esta plaza.

Trigos rubios La oferta se mantiene entre 54 50 y 55 pesetas con indiferencia de estos compradores, que confían obtener el nivel de 54 pesetas en breve.

Harinas Ya hemos dicho en qué condiciones se vende la local: a 66 pesetas, o sea dos reales bajo el precio de tasa.

La mayor parte de harinas del interior resultan sobre este nivel y por lo tanto el comerciante no ve beneficio alguno, sucediéndole así también en vagones que recibe.

Con estas circunstancias se comprenderá que apenas se haya operado en esta semana.

Unicamente se ha anotado algún escaso vagón en clase corriente a 60 50 pesetas los 100 kilos sobre vagón origen (paridad de tarifa ferrocarril de 5 pesetas).

Salvados Sigue encalmado, como de costumbre, este negocio. A fuerza de reducir precios se ha

podido concertar alguna operación con el interior, pero ni aun así los compradores se lanzan a operar con decisión.

Se cotizan harinas bajas para plenos a 43 pesetas; tercerillas finas, de 38 50 a 40 pesetas; cuartas finas, de 32 a 34 pesetas; cuartas, de 30 a 31 pesetas; comidillas, a 25 pesetas; salvado hoja, de 28 50 a 29 pesetas sobre vagón origen con portes ferrocarril de 5 pesetas o su paridad.

La disponible de Estados Unidos ha descendido de precio, cediéndose hasta 34 pesetas sobre carro Barcelona con saco y se espera nueva reducción por estar señalado el arribo de 800 toneladas a este puerto, cuyo precio de coste es inferior a la disponible actual.

Con Extremadura se operó a 37 50 pesetas y ahora a 37; habiendo oferta a este límite.

De la Mancha han caído también de 37 a 36 pesetas con venta difícil.

Operado con Extremadura a 40 pesetas, quedando alguna disposición entre estos compradores. La extranjera se cede a 42 pesetas 100 kilo con saco sobre carro ésta.

Hay variada oferta hasta 38 pesetas con saco, pero no se conocen operaciones.

También ha sufrido movimiento este grano. Empezamos operando a 39 pesetas; luego a 38 25, y, finalmente, a 38 pesetas sobre vagón origen con saco (tarifa ferrocarril 5 pesetas).

A 46 pesetas, luchando con las de Bulgaria, que se ofrecen a menos.

De 120 a 125 pesetas. De 110 a 115 pesetas, según muestras.

A 35 y 35 50 pesetas sobre carro ésta.

Barcelona, 15 enero 1926.

LECHE PURA DE VACA 60 céntimos litro. Muñoz Torrero, 15. SAN ANTONIO FUNERARIA SERVICIO ECONOMICO SERVICIO ESMERADO SERVICIO PERMANENTE MIGUEL TIRADO Salmerón, 10 Teléfono 557 Badajoz

ALUMBRADO POR GASOLINA sin tubo ni manguito, en incandescente, nuevo en España. Catálogo gratis LUZ BRILLANTE. Amor de Dios, 15.-MADRID REPRESENTANTE EN BADAJOZ: ANTONIO MUÑOZ

ACADEMIA SAN ANTONIO Preparación permanente para carreras especiales del Estado, Bachillerato, Magisterio, Idiomas, Contabilidad y Mecanografía. Enseñanza de la carrera mercantil en sus diversos grados. Se admiten alumnos internos, externos y medio pensionistas. Profesorado titular. Director, don Julio Pinto, contador y profesor mercantil. Matrícula, de doce a una. MELCHOR DE EVORA, 12.-BADAJOZ

EL HIJO DEL LABRIEGO POR DON VALENTIN GÓMEZ

por el suelo y empezó a patearlo con tanta furia, que yo mismo tuve que intervenir para que no le magullara. Al punto reconocí a la persona que tan oportunamente acababa de salvarme de un triste contratiempo. Era mi padre. El cual, después de llenar de patadas e improperios a Andrés, que no se atrevía a rechistar, cogió la pistola, y dándole un empujón, me dijo esta sola frase: —¡A casa!

efecto tan extraordinario, que esta es la hora en que no he podido averiguar—y ya me parece que no podré averiguarlo jamás—si aquella noche fue una de las más tristes o una de las más alegres de mi vida. ¡Oh!, no, yo suplico que no se tome a broma lo que acabo de decir. Formalmente, pero muy formalmente, aseguro que yo, por un lado, estaba hecho una furia contra todo el mundo, porque todo el mundo se oponía a mis amores con Isabel, y que la idea de separarme de esta encantadora criatura me oprimía el corazón y me destrozaba el alma; pero, por otro lado, la esperanza de ver Madrid en seguida, me alegraba tanto, que así como los niños suelen echarse a reír con los ojos llenos aún de lágrimas y la garganta de sollozos, así yo sentía dentro de mí que la risa y el llanto, la alegría y la tristeza, pugaban por quedarse dueños absolutos del campo, sucediéndose alternativa mente en mí espíritu como los colores de una rueda de pólvora en una función pirotécnica.

Cabeza del Buey Desde Fregenal De Villanueva de la Serena

Perfil Visperas de San Antón o San Antonio... La chiquillería ha abandonado presurosa la cama muy de mañana. Apenas apunta el día... Todavía parpadean en el cielo las pocas estrellas que quedan dando guardia a la luz, cuando de casa en casa, el grupo de muchachos que va aumentando rápidamente, llama a los dormilones perezosos que aún duermen entre la tibieza amable de las sábanas.

Se ha dirigido el grupo al sitio de reunión en este día. Bajo los milenarios portales de la plaza, los chiquillos pasean para desentumecer sus miembros, y se soplan las manos frías por la helada. Y cuando Luis el mayoral llega, paciente y cachazudo, garraspeando, con las dos burras en las que dos a dos y por riguroso turno han de montar los muchachos, sobre las alforjas repletas de las limosnas, se organiza la comitiva que ha de recorrer las calles, entre el ruido de esquillas y cencerros, asustando a los gorriones de los otros, en demanda de la gustosa morcilla o el sustancioso pie de cerdo que han de engrasar los exhaustos zurrones de los pobres transeúntes.

El cuadro, de una cándida visualidad, tiene el encanto de una estampita antigua. Y cuando el sol apunta tímido tras la sierra, la chiquillería, enardecida y nerviosa, la salud con el más formidable de los escándalos, con el ruido ensordecedor de las esquillas y cencerros. Calle abajo, garraspeando, caminan hacia la plaza los primeros hortelanos... Antonio Otero

Accidente ferroviario Ha causado gran impresión en este pueblo un desgraciado accidente ferroviario, ocurrido el pasado día 14 en la estación férrea vecina de Almorchón.

Encontrándose en una descarga de carbón el obrero José Murillo Romero, de dieciocho años, natural de Benquerencia, fué cogido entre dos vagones que le produjeron la fractura de la base del cráneo, a consecuencia de cuyas heridas falleció instantáneamente.

Trasladado el cadáver a este pueblo se procedió el día 16 a la diligencia de autopsia, que verificaron los doctores Capilla y García Mora, quienes han dictaminado, con respecto a la muerte, en el sentido arriba expresado.

Otro Por la Prensa madrileña, llegada hoy a este pueblo, se ha sabido el accidente ferroviario de que han sido víctimas un vecino de este pueblo y dos del pueblo Helechal. Cuando se dirigían a Madrid Pedro Hernández Pizarro, vecino de ésta, de veintidós años de edad, y su prometida Petra Muñoz Murillo, de dieciocho, y su madre Paulina Muñoz, de cuarenta y dos, ambas vecinas de Helechal, con objeto de recibir tratamiento antirrábico, cerca de Algodor tuvieron la desgracia de caer a la vía yendo el tren en marcha, sufriendo los tres diversas heridas que han sido calificadas de graves.

Espectáculos Con bastante concurrencia se ha empezado a proyectar en López de Ayala la interesante película de serie «El filibustero social». —Corresponsal.

COMPRO Y VENDO muebles. J. Roas.—Meléndez Valdés, 27. No se devuelven los originales

Necrológica En el pasado mes de diciembre ha dejado de existir el excelentísimo señor conde de Torreplares, don Rafael Rico y Gómez de Terán, persona que gozaba de generales simpatías en nuestra provincia y que desempeñó los cargos de senador del reino y diputado a Cortes.

El acto del sepelio constituyó una imponente manifestación de duelo al que, más que representación de todas las clases sociales, puede decirse que concurrió el pueblo en masa, pues su bufete estuvo siempre a disposición de todos los vecinos, por lo que contaba con numerosísimas amistades.

A su viuda la excelentísima condesa de Torreplares, a su hija doña Luisa Rico de Calzada, así como a sus hijos políticos don Luis Peche Valle y don Rodrigo de la Calzada, manifestamos nuestro sentido pésame por tan irreparable pérdida.

De la crisis obrera El pasado miércoles, a las cuatro de la tarde, se ha verificado el sorteo de las 157 parcelas en que se han dividido los «Quifiones de la Zafra».

La crisis obrera será menos aguda por esta causa, sin que esto quiera decir que la solución completamente.

Uno de estos días se reunirán los socios protectores y de número que constituyen el Sindicato Católico Agrario para elegir la directiva definitiva que ha de sustituir a la provisional. Dios quiera que se acierte en la designación de los vocales, pues de éstos dependerá en gran parte la vitalidad de la nueva entidad, que es la llamada a resolver de una vez para siempre la crisis obrera, lo que resulta más difícil de lo que les parece a los muchos que en las columnas de la Prensa local y de provincias han dado soluciones radicales, siempre a base de las palabras buena voluntad y equidad.

Nosotros creemos, no obstante, que el asunto ha tomado buen camino. Somos optimistas. —Corresponsal.

Obsequio de la Sociedad NESTLE Contra entrega de 25 etiquetas blancas de las que van pegadas en el bote de la Harina Lacteada Nestlé, que llevan nuestra marca de fábrica «EL NIDO» SE REGALARÁ UNA MUÑEQUITA Las etiquetas deberán remitirse como impresos a la Sociedad Nestlé, Gran Vía Layetana, núm. 41.—Barcelona.

Este obsequio será enviado libre de todo gasto y acompañado de un Boletín de nuestro Concurso para la adjudicación de una muñeca de gran tamaño. NOTA.—Queda bien entendido que las UNICAS etiquetas valdeoras para el canje son las BLANCAS, que van inmediatamente pegadas al bote, con exclusión de todos los demás prospectos y envolturas que acompañan al mismo.

Sociedad Nestlé, A. E. P. A. Gran Vía Layetana, número 41 Barcelona

El ferrocarril Talavera-Villanueva

Después de incesantes y entusiastas trabajos de todas nuestras autoridades y corporaciones, desde que se publicó el proyecto de ferrocarril de Talavera de la Reina a Villanueva de la Serena, considerado por el Consejo Superior Ferrovial como de interés nacional, hemos tenido la alegría de conocer la grata noticia de su concesión definitiva por un telegrama que nuestro muy querido alcalde, don Antonio Miguel-Romero y Gil de Zúñiga, ha recibido del excelentísimo señor gobernador civil de la provincia, don Luis Lössada, quien, con el interés propio de la autoridad que se preocupa y labora por conseguir mejoras y bienestar para los pueblos que gobierna, felicita al vecindario por la mencionada concesión.

Este ferrocarril, que es de gran utilidad para toda la provincia por acortar considerablemente la distancia que por camino de hierro nos separa de Madrid y, por tanto, de todo el Nordeste de la Península y lo más importante del Norte y del Este, facilita la comunicación con el santuario de Extremadura Guadalupe, archivo y museo extremeño, y da fácil salida a la riqueza minera de Logrosán, tan necesaria para la fertilización de los campos. Tiene además otras reconocidas ventajas, y por lo que respecta a esta nuestra patria chica, capital de La Serena, es de suma importancia ya que, al servir de enlace entre distintas regiones, acrecentará su ya próspera vida, por lo cual reina el entusiasmo en este pueblo que espera ver realizadas sus ansias de progreso y bienestar.

Nuestro ilustre gobernador, excelentísimo señor don Luis Lössada, cuenta con la simpatía y adhesión de este vecindario que le ha agradecido profundamente su felicitación y le desea que continúe su brillante actuación al frente de la provincia, que siempre le recordará con cariño por sus constantes desvelos en pro de cuanto signifique progreso y cultura, que necesariamente han de ser coronados por el éxito dadas las sobresalientes dotes de competencia y honorabilidad que le adornan y de que hoy afortunadamente nos estamos aprovechando para conseguir nuestras legítimas aspiraciones, gracias a la valiosa guía y dirección de la autoridad que nos gobierna.

Por iniciativa del alcalde don Antonio Miguel-Romero y suscrito por él, por todas las autoridades locales y por los presidentes de las Sociedades, se ha dirigido un telegrama al excelentísimo señor presidente del Consejo de ministros con el siguiente texto: «Autoridades y Sociedades esta ciudad en representación del vecindario dan las más expresivas gracias a vuestro señoría por la concesión ferrocarril Villanueva-Talavera.»

Grandes mercados semanales Los importantes y acreditados mercados del sábado se han acrecentado con la reciente instalación del rodeo de caballerías, que está

siendo concurrencidísimo y en el cual se verifican ya tantas transacciones, que se le puede calificar de primer orden por estar a la altura de los más antiguos y afamados de la provincia, especialmente en ganado mular.

En la explanada que rodea a la laguna se hallan establecidos el mercado de cerdos y el de caballerías y en contacto con ellos, en la inmediata plaza de Santiago, está el de cereales y leguminosas que ahora se ha trasladado allí con gran acierto; siendo de esperar que, por el anchuroso espacio, por las abundantes aguas y por la favorable situación topográfica del pueblo, han de ser importantísimos centros de contratación estos mercados, hoy ya muy concurridos y en los que se realizan numerosas operaciones de compra-venta que les prestan extraordinaria animación.

La suerte Don Tomás Quintana había repartido en pequeñas participaciones dos series completas del número que ha sido agraciado con el premio mayor en el sorteo de la Lotería Nacional celebrado el día 2 del corriente, y como la Fortuna ha traído este millón de pesetas, derramándole generosa sobre familias pobres en su mayoría, se nota en todo el pueblo gran animación y entusiasmo, congratulándonos todos de la buena suerte que ha llevado la alegría a muchos modestos hogares de esta hoy afortunada ciudad.

Mejoras públicas Las antes intranstrables calles están quedando desconocidas, pues los bien hechos empedrados y las flamantes aceras de cemento hacen que sean urbanizadas vías por las que cómodamente se pueda transitar, esperando que en breve estén todas perfectamente arregladas, como corresponde a una población culta, regida por un Ayuntamiento capaz y deseoso de colocar a su pueblo a la altura que le corresponde por su población e importancia comercial y que aspira noblemente a progresar para colocarse al nivel de los pueblos civilizados, al que antes por diversas causas desgraciadamente no pudo llegar.

Sano optimismo Dios se ha apiadado de nosotros y nos ha sacado de la humillante protección en que pacientemente yacíamos, entristecidos y abúlicos. Nuevas auras de vida y de progreso nos sonríen y el pueblo se transforma entusiasmado y francamente optimista.

Tenemos la satisfacción de haber pronosticado este cambio de ambiente, esta nueva etapa de próspera vida y noble confianza, cuando dábamos cuenta de haberse constituido el actual Ayuntamiento, que preside la dignísima persona que está haciendo el milagro y a quien ya el pueblo soberano se encargará de ensalzar como merece cuando vea palpablemente todo el bien que le está proporcionando con su acertada, entusiasta y desinteresada actuación. —Corresponsal. 17 enero 1926.

Fábrica de Mosaicos Depósito de Azulejos, Inodoros, Bañeras, Lavabos, Tuberías de Gres y otros artículos sanitarios. Cementos y yesos de todas clases. DOMINGO OLGADO LEVA Dpto. núm. 7.—Vasco Núñez, núm. 43.—BADAJOZ

suponiendo piadosamente que me haya quedado alguno. En estas alternativas me pasé casi toda la noche; pero no dejé de dormir algo hacia las horas del amanecer (porque hay una edad en que jamás se pierde el sueño del todo). Era muy entrado el día cuando me despertaron para que hiciera los preparativos de viaje. El mozo que había ido a la ciudad a encargarse el billete de la diligencia, había vuelto ya con el encargo hecho; por consiguiente, yo debía estar en la venta del Cuervo, donde se mudaba el primer tiro, a las dos de la tarde; para tomar el coche. En poco más de media hora se iba desde Villamiel a la venta; quedábame, pues, toda la mañana para arreglar el equipaje y comer y despedirme de las personas que quisiera... menos de Isabel, por supuesto, a quien no debía volver a ver, según determinación irrevocable del autor de mis días.

Aproyéché, sin embargo, una salida para pasar por debajo de los balcones de su casa, y tuve el gusto de verla de través de la ancha cortina de lona. Nos saludamos con efusión, enviándonos unas cuantas palabras por el aire, como disparos sin puntería, y supliéndonos los gestos y ademanes lo que la lengua no podía decir, repelimos un millón de veces nuestras protestas de cariño, anunciándole yo que le dejaría escrita una carta contándole todo lo que pasaba y cómo había de escribirme a Madrid.